

Surgen Defensores de la Territorialidad Argentina de Beagle

BUENOS AIRES, 4 de octubre (AP)—Unos ochenta personajes políticos de distintas tendencias, militares retirados e intelectuales exhortaron hoy al gobierno del Presidente Jorge R. Videla a que impugne sin más dilaciones el laudo arbitral británico sobre el canal de Beagle, conocido en mayo.

"El laudo y sus corolarios dañan el patrimonio de la República, puesto que cercenan su continuidad geográfica y entorpecen su marcha sobre nuestra gran provincia antártica. El gobierno militar, que por propia providencia ha rechazado su ejecución automática, debe ahora impugnarlo definitivamente; aguardar plazos implicaría de alguna manera cohonestar formas procesales cuya nulidad es manifiesta", dice el documento, publicado hoy en forma de solicitud por la prensa local.

Excelsior

Niegan la Participación de Argentina en un Tratado Defensivo del Atlántico

BUENOS AIRES, 5 de octubre. (AP)—Argentina no está interesada en un pacto defensivo del Atlántico sur, afirmó hoy una alta fuente gubernamental, al referirse a una iniciativa recientemente renovada por los militares uruguayos.

En Nueva York, coincidentemente, el canciller argentino, vicealmirante Oscar Montes, negó también una información periodística que le atribuía interés en esa iniciativa. Un comunicado dado a conocer en esa ciudad, donde Montes asiste a la Asamblea General de las Naciones Unidas, expresó que el diplomático "desmiente categóricamente que su país se encuentre involucrado en dichas supuestas tratativas".

Un alto funcionario del gobierno del Presidente Jorge Videla, que pidió no ser identificado, declaró que "no hay nada de todo eso", en alusión a las versiones sobre el acuerdo defensivo del Atlántico sur.

El diario El País, de Montevideo, publicó el lunes que los recientes incidentes ocurridos con pesqueros soviéticos y búlgaros, detenidos por naves argentinas por supuesta violación de su zona marítima, replanteaba la necesidad de hacer frente "a las violaciones de las aguas jurisdiccionales de los países miembros".

El diario atribuyó al comandante en jefe de la Marina uruguaya, vicealmirante Hugo Márquez, la inten-

ción de replantear próximamente el proyecto a nivel continental, para la conformación de una alianza naval en el sur de América, a semejanza de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

Excelsior

El Sol

Plan de Sudafricanos y Militaristas de América

WASHINGTON, 4 de octubre (EFE, UPI).— El presidente de la Junta Interamericana de Defensa, teniente general Gordon Sumner, subrayó hoy la urgencia de la creación de la Organización del Tratado Atlántico del Sur (OTAS), que según el semanario norteamericano "Newsweek" podría comenzar con un pacto entre Sudáfrica y Argentina.

Tras subrayar la importancia estratégica del Atlántico Sur, el general Sumner afirmó que la amenaza del comunismo al continente "es real y creciente" y que la región es una de las áreas que "el bloque oriental desea penetrar".

Previamente a las reflexiones del general norteamericano, en Montevideo trascendió que esferas de la armada uruguaya se disponen a impulsar la creación definitiva de la "OTAS".

"Newsweek", por su parte, informa en su última edición que el jefe del gobierno militar argentino, teniente general Jorge Rafael Videla, envió el mes

pasado a su representante ante el gobierno de Pretoria, Alfredo Oliva Day, para que afine los puntos pendientes para la creación de la Alianza del Atlántico del Sur.

Esta alianza, que se basaría en la estrecha cooperación de ocho marinas de guerra, en el lado americano presididas por gobiernos militares y en el africano por regímenes racistas, está destinada a controlar las líneas de abastecimiento de los países occidentales que pasan por el cabo de Buena Esperanza y el estrecho de Magallanes.

El tema de la OTAS será replanteado el próximo mes por los marinos uruguayos en las maniobras de la operación "UNITAS", con naves de guerra de Estados Unidos, que anima oficialmente el proyecto.

Prueba de ello es la declaración hecha en Washington por el general Sumner, quien al destacar la estrategia global del hemisferio denunció "la magnitud del terrorismo" en la zona.